

Mit dem Fahrrad Arnsberger Geschichte erleben

E-Bike-Route der Klosterlandschaft eröffnet. Route führt über 20 Kilometer von Rumbeck über Arnsberg, Hüsten, Oelinghausen bis zur Hofstelle in Kirchlinde

Arnsberg. Im Rahmen einer Zusammenkunft von Organisatoren, Ideengebern und Trägern wurde die E-Bike-Route der Klosterlandschaft Arnsberg nun der Bestimmung übergeben.

Über zwanzig Kilometer führt die Route von Rumbeck über Arnsberg, Hüsten, Oelinghausen bis zur Hofstelle in Kirchlinde. Der Weg führt an die historisch bedeutenden Baudenkmäler, die diese Region Jahrhunderte bis heute kulturell und religiös geprägt haben und prägen. „Das dies in dieser Form so umgesetzt werden konnte, verdanken wir dem hohen Engagement so vieler Menschen hier vor Ort“, lobte der heimische Bundestagsabgeordnete

Dirk Wiese dieses Projekt. Er war es, der den Hinweis auf finanzielle Absicherung durch den Bund gab. Im Namen der beiden pastoralen Räume Arnsberg und Hüsten begrüßte Dechant Meiworm die Anwesenden und freute sich, dass der neue Propst Stephan Schröder, Bürgermeister Ralf-Paul Bittner, Frau Dr. Heine Hippler vom LWL und Ehrenamtliche aus den Gemeinden anwesend waren und bot an, gemeinsam diese Route mit dem E-Bike zu erkunden.

Ein Element lässt diese Route zu einem besonderen Erlebnis werden: Über einen QR-Code wird die Historie und der jeweilige Ort in Sauerländer Mundart erklärt und in

eine Geschichte des Fuhrmanns Friedrich Clute-Simon eingebettet. In ihrem Grußwort betonte Frau Dr. Bettina Heine-Hippler, dass durch diese Route die bedeutenden Orte in heutigen Möglichkeiten der Öffentlichkeit nähergebracht werden. Nicht zuletzt deshalb, weil die markanten Orte ebenfalls über einen Geocach verbunden sind.

„Wir haben kein Heimatmuseum vor unserer Tür, sondern Originalbauten, die es lohnt zu erobern“, so Heine-Hippler vom LWL weiter. Alle Teilnehmenden aus den verschiedenen Fördervereinen, Freundeskreisen, Kirchengemeinden und Engagierten unterstrichen, dass es lohnend ist, diese Gebäude und Ge-

schichten über diesen Weg näherbringen zu lassen. Die Flyer und Routenbegleiter für den E-Bike-Weg

sind in der Tourismusuniformation in Arnsberg und in den Kirchen kostenlos erhältlich.

Mehr Informationen gibt es auch auf der Internetseite www.arnsberg.de/weidinghausen/kloster/klosteroute.



Eröffnen die E-Bike-Route der Klosterlandschaft Arnsberg (von links): Stephan Schröder (Propst St. Laurentius Arnsberg), Ralf Paul Bittner (Bürgermeister Arnsberg), Dirk Wiese (MdB) und Daniel Meiworm (Pfarrer St. Petri Hüsten).